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Все вирусы со временем изменяются. 
Это случилось и с вирусом SARS-CoV-2, 
который является возбудителем корона-
вирусной инфекции COVID-19. 

Появился «Дельта», или «Индийский 
штамм», - это новый вариант коронавиру-
са SARS-CoV-2, впервые обнаруженный 
и описанный в Индии осенью 2020 года. 
В настоящее время «индийский штамм» 
распространился по всему миру, в том 
числе и в России. 

- Он характеризуется большей зараз-
ностью и контагиозностью. В этом его ос-
новная коварность. Если раньше больной 
мог заражать три-шесть человек, то сегод-
ня их будет уже шесть-девять, - поясняет 
Оглезнева.

Кроме того, стоит отметить скорость 
репродукции вируса. При попадании в 
организм человека, он быстрее размно-
жается. Ранее инкубационный период со-
ставлял от семи до четырнадцати дней. 
Сейчас этот показатель сократился при-
мерно вдвое.

Растёт число заболевших и с симпто-
матикой острых респираторных вирус-
ных инфекций. Вверх идёт статистика по 
заболеваемости внебольничной пнев-
монией. За последнюю календарную, 
 сороковую, неделю прибавилось 928 та-
ких случаев.

По словам главы Роспотребнадзора, 
в структуре диагнозов ковидных больных 
пневмония сегодня занимает 32 про-
цента. Превалирующее место у ОРВИ: 
порядка 67 процентов. Остальные слу-
чаи - бессимптомные. Таким образом, в 
структуре диагнозов главенствует ОРВИ, 
но в то же время наблюдается рост вне-
больничных пневмоний. Эта статистика 
применима именно к контексту новой ко-
ронавирусной инфекции.

Только за прошлую неделю выявили 
798 контактных человек по предприяти-
ям и организациям. Их незамедлительно 
отправили на самоизоляцию. 

- Наша задача состоит в том, чтобы при 
получении списков ПЦР-положительных 

больных сразу обработать данные. По-
сле этого следует оперативно  отправить 
уведомления заразившимся. Каждый из 
них обязан сохранять режим самоизоля-
ции. Больные могут быть разные. Одни 
нуждаются в стационарном лечении, 
другие лечатся амбулаторно. Поэтому 

при получении результатов теста нужно 
действовать быстро. Помимо этого, нуж-
но быстро узнавать информацию о кон-
тактных лицах и работать с ними, - рас-
сказала Елена Оглезнева.

ФОТО BELREGION.RU

Òåìà íîìåðà Опасный 
штамм

 ■Будьте бдительны

 ► Об особенностях новой коронавирусной инфекции 
и ситуации с заболевшими рассказала руководитель 
Управления   Федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополучия человека 
по Белгородской области Елена Оглезнева.

Губернатор Белгородской области 
Вячеслав Гладков поручил приступать к 
постройке учреждений и поиску медицин-
ского персонала уже на этой неделе.

По словам главы региона, техническое 
задание подготовлено. В задачи текущей 
недели входит и начало земляных работ. 
К середине декабря оба объекта должны 
быть готовы к сдаче. 

- Уже жду предложения по главным 
врачам, - прокомментировал губернатор.

Важно отметить, что возведённые цен-
тры не будут временными. Это решение 
исходит из потребности региона в инфек-

ционных койках. Затраты на строитель-
ство должны решить проблемы минимум 
на 10-20 лет вперёд. Губернатор отметил, 
что быстровозводимые медучреждения - 
это лучший проект, который реализуется 
в стране и с точки зрения качества, и со 
стороны коротких сроков реализации. Ме-
ста строительства определены недалеко 
от Белгорода и Старого Оскола.

О том, как ещё можно помочь врачам 
в борьбе с ковидом, рассказала глава 
Роспотребнадзора по Белгородской об-
ласти Елена Оглезнева.

- Мы видим, что вирус встраивается в 

структуру сезонных инфекций. Идёт уси-
ление контроля за масочным режимом 
в транспорте и в общественных местах. 
Также повысить коллективный иммунитет 
можно благодаря всеобщей иммуниза-
ции. Это два основных фактора для раз-
рыва эпидемиологических цепочек, - по-
дытожила руководитель.

Новые места для госпитализации  ■Экспресс-стройка

 ► В регионе появятся два быстровозводимых ковидных 
госпиталя. Завершение работ планируется к середине 
декабря текущего года.

Решение приняли 18 октября на еже-
недельном оперативном совещании 
правительства Белгородской области. 
Как сообщают в департаменте здраво-
охранения, в регионе каждый день вы-
является около тысячи новых случаев 
заболевания острыми респираторными 
вирусными инфекциями среди детей. Из 
них более сотни больных с подтверж-
дённым коронавирусом.

Теперь всех несовершеннолетних 
учащихся школ и гимназий будут на-
правлять на ковид-тесты при первых 
симптомах ОРВИ или гриппа. Увеличе-
ние числа тестирований связано и с тем, 
что ученики могут бессимптомно болеть, 
распространяя инфекцию и вне образо-
вательных учреждений.

Также губернатор поручил подгото-
вить динамику заболеваемости сре-
ди несовершеннолетних за последние 
три недели в дошкольных, школьных и 
проф образовательных учреждениях.

Между тем в Белгороде заметен об-
щий подъём эпидемических порогов. Об 
этом рассказала глава Роспотребнадзо-
ра по области Елена Оглезнева:

- Преимущественно удельный вес за-
болевших - в группе 50-64 года и 65+. 
Там самые высокие относительные по-
казатели заболеваемости. Молодые 
люди болеют реже. Дети сейчас ак-
тивно встраиваются в эти процессы. 
Детская заболеваемость растёт, и она 
очень высокая. Например, в возрастной 
группе 7-14 лет превышение идёт на 
45 процентов. Однако в целом по дет-
ской статистике можно заметить относи-
тельную стабилизацию, - добавила она.

Тестирование 
школьников 
на ковид-19

 ■Меры

Раздача горячего питания планирует-
ся на всех территориях региона. Всего 
существует пятнадцать муниципалите-
тов, где развёрнуты такие учреждения.

- В области тяжёлая ситуация с кови-
дом. Лучше она не становится. Напря-
жение увеличивается, количество забо-
левших меньше не становится. В связи 
с этим мы должны оказать помощь вра-
чам. Они настолько загружены, что ино-
гда забывают поесть. Это недопустимо, 
- особо подчеркнул Гладков.

Сейчас медицинский персонал рабо-
тает на пределе возможностей. Эпиде-
миологическая ситуация ухудшается. 
Цифры неуклонно растут. За прошед-
шую календарную неделю заболевае-
мость увеличилась на 25 процентов. То 
есть было зарегистрировано чуть боль-
ше полутора тысяч случаев заболева-
ния коронавирусной инфекцией.

- Мы оцениваем заболеваемость в 
относительных показателях. Понятно, 
что население условной Москвы и Бел-
города разное. Так вот, за последнюю 
календарную, сороковую, неделю этот 
показатель составил 110 на сто тысяч 
населения. А за предшествующую ей 
показатель был 88. Это означает, что 
у нас прирост неделя к неделе почти в 

25 процентов. Сейчас особенно важно 
соблюдение масочного режима и всех 
антиковидных мер. Население заметно 
расслабилось. Нужно откатить ситуа-
цию назад, чтобы не допустить тяжёлых 
последствий, - пояснила руководитель 
Роспотребнадзора по Белгородской об-
ласти Елена Оглезнева.

ФОТО ЕКАТЕРИНЫ СЕЧИНОЙ

Горячее питание для врачей  ■ Забота

 ► На оперативном 
совещании правительства 
Белгородской области 
губернатор выступил 
с предложением 
обеспечить медиков 
ковидных госпиталей 
бесплатной едой, начиная 
с 19 октября. 

 ► Процедура проводится 
для всех детей 
с симптомами гриппа 
и ОРВИ.
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- Названный вами показатель касает-
ся только случаев подтверждённой коро-
навирусной инфекции. Естественно, ещё 
есть больные с ОРВИ и пневмонией, вы-
явленной на спиральной компьютерной 
томографии. Но у таких пациентов ковид 
не подтверждён. То есть заболеваемость 
очень настораживает. Пока что тенденции 
к снижению мы не видим. Да, рост немно-
го замедлился: две-три недели назад он 
был максимально серьёзным, а сейчас 
показатели меньше. Но заболеваемость 
всё равно растёт. Ситуация очень напря-
жённая. И недостаток коечного фонда, и 
многоразовое увеличение количества вы-
зовов на дом. 

- В начале прививочной кампании 
внимание было больше сосредото-
чено на вакцинации людей старшего 
возраста. Контингент от 30 до 45 ре-
шил, что они болеть практически не 
будут. Сейчас мы наблюдаем совер-
шенно иную картину. Часто ли инфи-
цируются люди молодого и среднего 
возрастов? Бывают ли летальные 
случаи в этих возрастных категори-
ях? 

- Вирус поражает преимущественно 
людей возрастом старше 60 лет. Поэто-
му раньше в основном жители лишь этого 
возраста шли на вакцинацию. Более моло-
дые люди думали, что их это не коснётся, 
потому что у них крепкие и здоровые ор-
ганизмы. Но теперь становится ясно, что 
это не так. Относительно прошлой волны 
коронавирус помолодел. Стало больше 
пациентов в возрасте 30-40 лет. По срав-
нению с предыдущим годом болеть стали 
гораздо тяжелее. Вирус очень агрессивно 
реагирует на организм. Если сегодня си-
туация допустимая, то завтра она может 
стать критической. Летальные случаи про-
исходят ежедневно. И у молодых людей, 
и у представителей старшего поколения.

Симптоматика ковида остаётся преж-
ней: дыхательная недостаточность, обо-
стрение всех заболеваний, которые могли 
быть хроническими. Преимущественно 
поражение лёгких. При вирусе они очень 
быстро реагируют на угрозу.

- Часто ли болеют  дети, и как у 
них протекает заболевание? Разре-
шены ли прививки до 18 лет?

- В этом году чаще заболевать новой 
коронавирусной инфекцией стали дети. 
Если взять статистику 2020 года, можно 
увидеть, что тогда в стационаре было мак-
симум 15 детей. В настоящее время - 45. 
Возьмём Белгород: на амбулаторном эта-
пе, больных, контактных и детей на учёте в 
поликлиниках было порядка шестисот. Те-
перь совсем юных пациентов больше ты-
сячи. То есть вирус приобрёл высокую кон-
тагиозность. Пока вакцинацию лицам до 18 
лет делать не надо. Зарегистрированные и 

разрешённые к применению в Российской 
Федерации вакцины имеют противопока-
зания для несовершеннолетних. Для того 
чтобы снизить риски детского заболева-
ния, нужно прививаться от гриппа.

- В связи с введением QR-кодов для 
посещения учреждений в поликлини-
ках выросло количество желающих 
привиться? Готовы ли поликлиники 
к увеличению потока людей и как об-
стоят дела с поступлением вакцины 
в регион, чтобы вакцинировать всех 
желающих? 

- У нас в городе шесть поликлиник. 
Пропускная способность каждой составля-
ет  пятьсот-шестьсот иммунизаций в день. 
Ещё до принятия QR-кодов приходило око-
ло пятисот человек в сутки. Сейчас Бел-
город вышел на уровень 1100 прививок 
ежедневно. Конкретно через один кабинет 
вакцинации каждый день проходят  40-50 
человек и больше. Всё зависит от наплыва 
людей. Пропускной способности хватает, 
и она нас устраивает. Если станет видно, 
что мы не справляемся с потоком, будем 
увеличивать количество пунктов вакцини-
рования. Сейчас не совсем рационально 
запускать, например, пункты мобильной 
вакцинации. Мы перераспределили эти 
ресурсы. Пока мы и так нормально работа-
ем. Запасов вакцины около 150-200 тысяч 
доз, возможности есть. В июне этого года 
жители получали от пятисот до пяти тысяч 
прививок в день, и вот тогда пропускная 
способность не спасала. Медики вводили 
дополнительные бригады для выездов на 
дом. Сегодня видно, что количество при-
витого населения увеличилось. Разница 
заметна буквально по дням. Если раньше 
за день во всём регионе вакцинировались 
две с половиной тысячи человек, то 19 ок-
тября этот показатель составил почти на 
тысячу единиц больше, то есть 3400 вак-
цинаций по области, из которых в Белго-
роде - 1100. Активность населения в этом 
плане увеличилась.

19 октября было опубликовано Поста-
новление главного государственного сани-
тарного врача по Белгородской области «О 
проведении профилактических прививок 
против новой коронавирусной инфекции 
(COVID-19) отдельным группам граждан по 
эпидемическим показаниям». Согласно до-
кументу обязательной вакцинации подле-
жат следующие представители населения: 
лица в возрасте 60 лет и старше; работ-
ники организаций сферы предоставления 

услуг (за исключением работников меди-
цинских и образовательных организаций); 
работники организаций транспорта и энер-
гетики; работники многофункциональных 
центров; сотрудники правоохранительных 
органов, государственных контрольных 
органов в пунктах пропуска через государ-
ственную границу; лица, работающие вах-
товым методом; волонтёры. Если указан-
ные к вакцинированию граждане не идут 
на прививку, то их должны отправить на 
удалёнку или не допустить к работе. На это 
будут влиять работодатели.

- Хватит ли тех 150-200 тысяч 
вакцин, чтобы привить всех перечис-
ленных лиц и просто желающих? 

- Хватит. Промышленный товарообо-
рот уже выпустил дополнительные вакци-
ны. Система работает так: мы вакциниру-
ем, после чего сразу выводим из оборота 
эти ресурсы. На федеральном уровне ви-
дят наши остатки. При необходимости, 
естественно, будет дополнительная по-
ставка. Кроме того, понятно, что и в ука-
занных категориях большая часть уже 
привита. 

- Каких последствий заболевания 
ковидом-19 нужно опасаться? Будет 
ли проводиться диспансеризация уже 
переболевших ранее людей? Сколько 
времени должно пройти после болез-
ни, чтобы пройти диспансеризацию? 

- Да, опасаться нужно не только само-
го заболевания, но и последствий ковида. 
Их очень много. Во-первых, неврологиче-
ские расстройства, обострение хрониче-
ских и сердечно-сосудистых заболеваний. 
Во-вторых, остаются поражение лёгких, 
фиброз, очень сильная слабость. Чтобы с 
этим бороться, нужна реабилитация.

Если человек заболел повторно, его 
будут госпитализировать наравне с теми, 
кто столкнулся с заболеванием впервые. 
На каждом участке есть реестр - список 
переболевших. Врачи смотрят, кто болел 
и в какой форме. Специалисты в приём-
ном отделении и на амбулаторном этапе 
будут анализировать состояние пациента. 
По завершении осмотра принимается ре-
шение о необходимости госпитализации. 
Приоритет будет отдаваться тем, у кого 
была тяжёлая форма коронавируса. Риск 
осложнений у них больше. Ограничений 
по прохождению диспансеризации для 
переболевших нет. Как только пациент 
окрепнет и наберётся сил, он может её 
пройти.

- Сколько у нас на сегодняшний 
день привитого населения, и сколько 
людей должны привиться, чтобы до-
стичь нужного уровня коллективного 
иммунитета? 

- Для коллективного иммунитета по об-
ласти нужен показатель в один миллион, 
из которых 240 тысяч - в Белгороде. 

На 20 октября в регионе первый компо-
нент получили 785 тысяч человек. Полно-
стью завершили вакцинацию 730 тысяч. В 
Белгороде первый этап прошли более 142 
тысяч человек. 

Оба компонента получили свыше 124 
тысяч белгородцев.

- Перечислите, пожалуйста, ме-
ста, где можно сделать прививку

- Пройти вакцинирование можно в лю-
бой поликлинике города. Пункты вакцина-
ции работают с 8 до 19 часов.

Беседовала Мария ТУРБИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Вакцины хватит на всех
 ■ Здоровье

 ► Ежедневно мы видим 
прирост заболеваемости 
коронавирусом 
по Белгородской области. 
Месяц назад он составлял 
менее двухсот человек 
в сутки. Сегодня мы 
наблюдаем цифру в триста 
человек в день. Можем 
ли мы охарактеризовать 
ситуацию в Белгороде и 
области как критическую? 
О подробностях и нюансах 
текущей ситуации 
с COVID-19 рассказал 
начальник департамента 
здравоохранения 
Белгородской области 
Андрей Александрович 
Иконников.

Обидный разговор
В редакцию обратился постоянный читатель газеты «Наш Белгород» Григорий 

Фёдорович Яловец, возмущённый фразой на улице. По его словам, он стал сви-
детелем разговора белгородцев, от которых услышал: «От ковида вводят не ле-
карство, а воду, нас обманывают, чтобы успокоить народ». Григорий Фёдорович 
обратился к случайным собеседникам: «Как вам не стыдно?  Государство делает 
всё возможное, чтобы победить пандемию. Сколько ещё нужно смертей, чтобы вак-
цинироваться?».

По его словам, люди часто придумывают легенды, связанные с прививкой от 
коронавирусной инфекции, например, про «чипирование»,  смертельные случаи по-
сле прививочного процесса и т.д.

Григорий Фёдорович, проявляя свою активную позицию, резюмировал: «Когда 
же это мракобесие закончится?».

 ■От читателей
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